

là un certain nombre de mariages qui, dans des temps normaux, auraient eu lieu pendant les années de guerre. Le tableau 13 est consacré à la statistique des mariages célébrés de 1921 à 1927, les chiffres concernant le Québec pour les années avant 1926 provenant de sources provinciales.

### 13.—Mariages et taux de la nuptialité, par provinces, 1921-1927.

A. (NOMBRE DE MARIAGES).

Années.	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.-B.	Canada.
1921.....	518	3,550	3,173	18,659	24,871	5,310	5,101	4,661	3,889	69,732
1922.....	579	3,169	2,799	16,609	23,360	4,808	5,061	4,272	3,763	64,420
1923.....	454	3,246	2,911	17,361	24,842	4,544	5,045	4,117	3,943	66,463
1924.....	408	2,999	2,972	17,591	24,038	4,132	4,792	4,159	4,038	65,129
1925.....	407	2,964	2,908	17,427	23,074	4,377	4,909	4,355	4,223	64,644
1926.....	459	2,861	2,938	17,827	23,632	4,537	5,483	4,503	4,418	66,658
1927 <sup>1</sup> .....	482	3,040	2,881	18,551	24,677	4,712	5,701	4,703	4,718	69,465

B. (TAUX DE NUPTIALITÉ PAR 1,000 ÂMES).

Années.	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.-B.	Canada.
1921.....	5.8	6.8	8.4	7.9	8.5	8.7	6.7	7.9	7.4	8.0
1922.....	6.6	6.0	7.1	6.5	7.8	7.8	6.6	7.2	7.0	7.2
1923.....	5.2	6.1	7.4	6.3	8.2	7.3	6.4	6.9	7.2	7.4
1924.....	4.6	5.6	7.4	7.1	7.9	6.6	6.0	6.9	7.3	7.1
1925.....	4.7	5.5	7.2	6.5	7.4	6.9	6.1	7.2	7.5	7.0
1926.....	5.3	5.3	7.2	7.0	7.5	7.1	6.7	7.4	7.8	7.1
1927 <sup>1</sup> .....	5.5	5.6	7.0	7.1	7.7	7.3	6.8	7.6	8.2	7.3

<sup>1</sup>Les chiffres de 1927 sont provisoires.

**Âge des conjoints.**—On constate que la moyenne de l'âge des mariés, en 1926, dans le territoire d'enregistrement, s'établit à 29.3 ans et celle des mariées à 25.1, c'est-à-dire que l'époux a, en moyenne, 4.2 ans de plus que sa femme. On remarquera dans le tableau 14, que lorsque les conjoints sont groupés selon l'âge du marié, la moyenne de la différence d'âge entre les époux est moindre pour les groupes plus jeunes que pour les plus âgés; en effet, il s'établit à 0.4 an pour les jeunes mariés de moins de 20 ans. Dans le groupe des jeunes maris de 20-24 ans, la différence commence à s'accroître pour atteindre 10.9 ans à l'âge de 50 ans. Par contre, lorsque les conjoints sont groupés selon l'âge de la femme, on remarque, avec moins de régularité toutefois que dans le cas précédent, que les fiancées les plus âgées ont une tendance générale à épouser des hommes dont l'âge se rapproche de leur, tendance qui n'existe pas chez les filles plus jeunes. Comme les tableaux sur lesquels sont basés ces chiffres représentent tous les mariages de l'année dont un certain nombre sont des secondes noces, les moyennes ne sont donc pas celles des premiers mariages. Evidemment elles seraient plus faibles.

Par chaque millier de nouveaux mariés en 1926, 904 étaient célibataires, 89 veufs et 7 divorcés; chez les mariées, 929 étaient célibataires, 63 veuves et 8 divorcées.

### 14.—Différence d'âge entre les époux mariés en 1926.

Groupes d'âges des maris.	Moyenne de l'âge des maris.	Moyenne de l'âge des femmes.	Moyenne de l'excédent d'âge des maris.	Groupes d'âges des femmes.	Moyenne de l'âge des femmes.	Moyenne de l'âge des maris.	Moyenne de l'excédent d'âge des maris.
Tous mariés.....	29.3	25.1	4.2	Toutes mariées.....	25.1	29.3	4.2
Moins de 20 ans.....	19.1	19.5	-0.4	Moins de 20 ans.....	18.5	24.6	6.1
20-24 ans.....	22.8	21.3	1.5	20-24 ans.....	22.3	26.4	4.1
25-29 ".....	27.3	23.4	3.9	25-29 ".....	27.1	30.2	3.1
30-34 ".....	32.1	25.9	6.2	30-34 ".....	32.1	35.5	3.4
35-39 ".....	37.3	29.0	8.3	35-39 ".....	37.3	40.4	3.1
40-44 ".....	42.2	33.0	9.2	40-44 ".....	42.2	45.7	3.5
45-49 ".....	47.2	37.5	9.7	45-49 ".....	47.3	51.1	3.8
50 ans et plus.....	59.3	48.4	10.9	50 ans et plus.....	58.2	60.4	2.2